

Diario de Alicante

Precio de suscripción:

En Alicante, un mes. 1'50 Ptas.
España, trimestre. 5 ..

Número suelto
5 CÉNTIMOS

Apartado en Correos
Teléfono num. 175

La correspondencia al Director
El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración
Calle de Castaños, núm. 44

Año III

ALICANTE, Martes 13 de Abril de 1909

Número 653

DE ELECCIONES

En nuestro editorial del último número poníamos al lector en guardia por los sucesos políticos—política de campanario, política provinciana parecida a la rural—que se avecinan.

Hoy queremos advertirle, aconsejarle brevemente acerca del cual debiera ser la actitud a observar en los momentos presentes.

Las elecciones municipales se van a verificar y es fuerza creer que ocurrirá ahora lo que tantas veces ha ocurrido para desdicha nuestra: unos señores a quienes llamamos caciques impondrán al cuerpo electoral, a la ciudad entera cuatro ó seis candidatos políticos acéfalos que harán de nuestra voluntad un juguete suyo y de nuestros intereses una burla sangrienta.

Vayamos pues contra ellos; emprendamos una gran cruzada contra los políticos, contra todos los políticos, demócratas y liberales, conservadores y republicanos y socialistas, rojos y blancos y hagamos concejales a personas prestigiosas, de solvencia moral y material y amadoras de Alicante.

Así la administración municipal sería floreciente y próspera, probablemente y no veríamos las cosas vergonzosas tantas veces lamentadas que se han realizado en el Municipio por ingerencias de la política en asuntos pura y simplemente administrativos.

Hombres de buena voluntad, amantes de Alicante, defensores de nuestros intereses y desligados de todo compromiso político no nos faltan.—D. Guillermo Campos, D. Juan Guardiola, D. Antonio y D. Ramón Bono, D. Guillermo García, D. Evaristo Manero, D. Juan Más, D. Alfredo Salvetti, D. Ricardo F6, D. Enrique Alberola y cien más..

Hagámoslos mandatarios nuestros, llevémoslos al Municipio y habremos cumplido con nuestros deberes de patriotas.

Diario de Alicante

Redacción y Administración Castaños 44.—Apartado en Correos.—Teléfono n.º 175.

DIRECTOR
Emilio Costa.
ADMINISTRADOR
Enrique Ramos Molin.
REDACTOR JEFE
Oscar Esplá.

REDACTORES
Andrés Araol. — Mariano Altolaguirre Molin. — Mariano Altolaguirre Palma. — Germán Bernácer. — Julio Bernácer. — Vicente Bañuls. — Rafael Bós. — Tomás Gual. — José Chápuñ Ansó. — Eduardo Irujo. — Alfredo Jara. — Julio Martínez Rizo. — Angel Mingot. — Enrique Palgoerver. — Princesa de Sax. — H. Sioans. — José Vidal.

Comento del DIARIO

La «timba» libre

Si, camarada lector, yo voto por la timba libre y la chirliata sin tapujo.
Es irritable toda desigualdad y desagradable toda suerte de favoritismos, pero este de poner peros y reparos a unos viciosos y dejar en libertad para que sin trapantajos hagan lo que les venga en gana a los de alto copete es intolerable.
Este señor La Cierva que ya á fuerza de sopor-tarle nos iba siendo simpático porque se trae la mar de cosas en la cabeza—aquella cabeza que creímos hueca—es el mismísimo demonio.
Ahora la ha dado el naípe por declarar libre el idem.
Libre, pero con costas.
Las pobrecitas orejas de nuestro pachorrado señor D. Jorge pueden recibir cuantos tirones sean de «necesidad», siempre que se cumplan unas cuantas condiciones estipuladas en recicate circular á los gobernadores provinciales por el señor ministro de la Gobernación.

Y esas condiciones son donosas en extremo y mueven á risa y compasión á un tiempo.

Las ciudades mayores de no sé cuantos miles de almas pueden jugar á lo que antes llamábamos «los prohibidos» siempre que destinen el 25 por 100 bruto del dinero que se cruce á Beneficencia... pero solamente podrán ser viciosos libremente los socios, mayores de edad, de ciertos casinos, en los cuales el vicio de jugar se «halla muy arraigado».

Se avecina pues una nueva lucha de clases y no sería de extrañar que los desheredados del amparo lacervil emprendieran una terrible campaña en contra de esa absurda disposición.

Los mitines que se dieran serían dignos de ser presenciados; los oradores harían estudios filosóficos del entrés y disertaciones éticas del bacarrat.

Y puede ser que llegaran á convencernos de la moralidad del vicio y de sus saludables consecuencias para la vida de la nación.

A La Cierva debe haberle ya dado en la nariz el tufllo de que el vicio no es inmoral por cuanto ya transige con los viciosos de rango alto.

Los pobres diablos de la pesetilla casada; el desdichado que de levantar cadáveres vive; el ganchito, el pelma que medra gracias á las propinjeas de los favorecidos por la suerte, toda la ralea de gorriones del juego quedan cesantes en virtud de una circular.

¿Por qué? ¿También aquí en este asunto hay compadres y comadres y favoritismo?
Voto por el juego libre.
Pero que se juegue limpio.

Eubelais Pérez

Exposición regional valenciana

Entre ambas capitales se crea un tren expreso con primeras y terceras solamente, trisemanal, alterno, que saldrá de Valencia hacia las nueve de la mañana, llegando allí el procedente de Alicante sobre las siete y media de la noche.

La Junta directiva de la Real Sociedad de Tiro de Pichón se reunió ayer tarde para tratar, entre otros asuntos, de la fiesta de inauguración y de la tirada extraordinaria con que ha de obsequiar á su majestad el rey en su próxima visita.

Desde luego se convino que dicho día se limite la entrada en el local exclusivamente á los socios.

También quedó acordado definitivamente el ofrecer al monarca un almuerzo, para el cual podrán inscribirse los socios que lo deseen en la secretaría de la Sociedad antes del 1.º de mayo.

Gran Hotel
D. Bernardo Gómez, por encargo del Comité ejecutivo de la Exposición, ha ultimado el contrato con los Sres. C. y M. Pompidor, dueños de la Maison Doré de Barcelona, que establecerán un Gran Hotel de gran lujo que llamará poderosamente la atención por el buen gusto con que estará montado.

Palacio de la Industria
Después de impropio trabajo y detenido estudio, el presidente y el tesorero del comité ejecutivo, Sres. D. Tomás Tréner y D. Bernardo Gómez, han terminado el replanteo del piso bajo y principal de la Fábrica de Tabacos, con objeto de empezar inmediatamente el reparto de los terrenos.

El teatro-circo
La empresa del teatro circo de la Exposición tiene ya terminadas varias combinaciones artísticas y se propone presentar lo mejor de todos los géneros.

Empezará la temporada con la compañía de varietés del Circo de Parfsh de Madrid, presentando números jamás vistos en Valencia, entre ellos la Bella Otero.

Después actuará la compañía del teatro de la zarzuela de Madrid, y luego una gran compañía de ópera que estrenará «Margarita la Tornera».

Aunque los precios no están aun determinados, sabemos que serán económicos.

La explotación del tranvía de Alicante-Elebe-Crevillente

Con objeto de comprobar con exactitud las distintas noticias que circulan respecto al arriendo de la explotación del tranvía

de Alicante Elebe-Crevillente, hemos conferenciado con persona interesada en el negocio, quien se ha servido con la amabilidad que le caracteriza, contestar ampliamente nuestras preguntas:

—¿? —Ciertamente; se ha llegado á un acuerdo con la Compañía general de Tranvías y Ferrocarriles vecinales en España para el arriendo de la explotación del tranvía de Alicante Elebe-Crevillente. La sociedad arrendataria no la forman exclusivamente los señores hijos de Carlos Antón, si bien llevan en ella parte principalísima; hay además un socio de Novelda y dos de Alicante.

—¿? —Desde primero de Junio próximo.

—¿? —Es de nuestra cuenta la construcción de las estaciones de Crevillente, Elebe y Alicante (Esplanada) y comenzaremos desde luego los trabajos para que cuanto antes se abran al servicio público.

—¿? —Opino que esas amenazas son meros desahogos de empleados de segunda fila, que ningún crédito merecen. A la Compañía de los ferrocarriles andaluces no le conviene extremar la competencia y ya se encontrará fórmula que armonice todos los intereses ejerciendo su acción cada empresa dentro de un límite previamente determinado; pero cabe la posibilidad de que esa competencia se acentúe, y ya la tuvimos en cuenta al formalizar nuestro contrato con la compañía belga, estableciendo que cada año se deducirá el tanto por ciento de la recaudación en bruto comparada con la del año anterior y que el tanto por ciento en más ó en menos sirva para determinar el ómnón á pagar el siguiente año de explotación.

Así pues, si por la competencia con los ferrocarriles andaluces disminuye nuestra recaudación el primer año en cantidad igual al ómnón, nada pagaremos al año siguiente, y limitando los gastos de explotación á los productos, poco daño podrá causarnos la expresada competencia. En cambio podríamos en circulación automática camiones entre Orihuela, Callosa, Albatara y Crevillente y entre Rojas, Catral y Crevillente ó Elebe para conducir mercancías al corto, y los andaluces entonces tendrían que ampliar la reducción de precios á toda la línea con lo cual pueden dar un adiós á su recaudación, ó han de venir á un acuerdo con nosotros.

Tenga usted presente que nuestros socios por sí mismos y por sus deudos y amigos representan el ochenta por ciento de lo que se transporta entre Elebe y Alicante y que Crevillente será siempre del tranvía pues lo que cuesta el acarreo del pueblo á la estación del ferrocarril basta para llevar las mercancías, con algún beneficio, desde Crevillente á Alicante.

—¿? —No pasa hoy por hoy de la categoría de proyecto. Sin embargo, en Bruselas se habló con mucho interés del asunto y se hizo algo más que hablar de la construcción, en breve plazo, del ramal de Novelda, Aspe y Elebe.

—¿? —No es cierto. La Agencia funcionará con entera independencia prestando á sus favorecedores el mismo servicio que hasta hoy. El público es el llamado á decidir en cada caso lo que estime conveniente y la Agencia se limitará á cumplir sus órdenes en la estación del ferro carril ó en la del tranvía atendiendo siempre con el mayor interés á imparcialidad todas sus indicaciones.

—¿? —Quien lo sabe. Yo confío que el negocio será productivo y provechoso para las que en él tenemos participación y para el público en general.

Otras muchas cosas nos dijo referentes á movimiento de trenes, renovación de locomotoras; aumento de material, establecimiento de talleres de reparaciones de los que ahora se carece en absoluto que nos hacen abrigar la esperanza de que dicha línea reunirá en breve las condiciones necesarias para prestar el servicio que hasta

ahora ha tenido en el mayor de los abandonos.

J. M. Grau.
Elebe y Abril 1909.

LOS EXAMENES

La «Gaceta» ha publicado la siguiente real orden:

«Instruísimo señor: Habiéndose dispuesto por real orden de 17 del actual, resolviendo el expediente de visita de inspección al Instituto de Ciudad Real, que se procure impedir el que los colegios de una provincia lleven sus alumnos á sufrir el examen reglamentario en el de otra, buscando y prefiriendo los establecimientos donde es fama que se practica la benignidad en las calificaciones y dictado el real decreto de 26 de Agosto de 1903, que regula los traslados de matrícula, con el fin de evitar semejantes, poco prestigiosos para la enseñanza.

«Su Majestad el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien resolver que se recuerde á los jefes de los establecimientos docentes el cumplimiento sin relajación de ningún género y la estricta y rigurosa ejecución del mencionado Real decreto.»

Hemos leído que se tramita expediente para conceder al alcalde de Madrid conde de Peñalver, la Gran Cruz de la Orden de Beneficencia, porque ha padecido el tifus.

Esa gran cruz se concede en general á cuantos arriesgan su vida por salvar la del prójimo.

Peñalver ha salvado su pellejo pero ha puesto en peligro el de los demás á quienes pudo contagiar el mal.

Nuestro alcalde fué objeto de una ovación al presentarse en la plaza de toros de Murcia al lado del Sr. Ojeto.

La ovación se la hicieron los alicantinos tanto á él como al gobernador de Murcia. Los alicantinos demostraron sus simpatías á aquel gobernador de feliz recordación.

A pesar de lo que quieren decir otros señores.

«Se deseen políticos en buen uso y de no muy conocida frescura para candidatos á concejales.
Razón en las Jefaturas políticas de la localidad.
Anuncio que se nos ruega publiquemos.

El sábado de Gloria no se celebró la reunión de la junta magna de festejos para el invierno.

Como no señalábase la fecha del año en que tenía que ocurrir la reunión, tenemos derecho á creer que se verificará en 1910, Kipling

SUCESOS

Lo del tambor
En el número del sábado relatábamos un suceso en el que intervino un tambor del Regimiento de la Princesa.

Fuimos mal informados de la Inspección municipal y el relato salió bastante equivocado aunque á gusto de los que nos dieron las noticias.

Ni el tambor estaba embriagado, ni hubo desacato, ni agresión alguna ni mucho menos ante el sargento Sr. Calero.

El tal tambor intervino en una rifa entre dos paisanos y los guardas municipales tomaron el rábano por las hojas y vino á pagar los vidrios rotos el tambor que al ser conducido al cuartel puso los puntos sobre las íes aclarando el asunto lo suficientemente bien para que no hubiera duda alguna respecto á su inocencia.

De un tiro dos pájaros
En la noche del 10 fueron detenidos en el Cine de Novelda el espectador Rafael García y el acomodador José González, el primero por fumar en el salón y el segundo por hacer al suceso á las advertencias del guardia de seguridad núm. 42.

Quedarán cesantes
Por embriaguez, escándalo y desobediencia fueron detenidos José Santonja Gironés, José Pedro Calpena, Amparo Postes y su hija Francisca Montiel, los que amenazaron con la cesantía en el término de 24 horas á los guardias de seguridad números 27 y 30 que se atrevieron á interrumpirles.

Libros y periódicos
La abdicación de Bayona
La guerra de la Independencia es uno de los recuerdos más vivos de la época imperial y de las más gloriosas para España. Este libro refiere cómo estos terribles años de lucha nacieron del golpe de Estado de Napoleón al arrancar á los soberanos españoles una renuncia que la dignidad española no quiso refrendar. No es esta obra ni un libelo ni un panegírico, de suerte que sino injuria, tampoco encubre nada de las tristes vergüenzas del reinado de Carlos IV. Todos los personajes de aquella época aparecen tales y como fueron, sin velo alguno adulador. Carlos IV el degenerado, indiferente á todo, salvo á la caza; María Luisa, la reina ninfómana, de innumerables amantes; Godoy favorito ambicioso y corrompido; Fernando, Aranda, Florida Blanca, tales son los protagonistas sin olvidar á Napoleón, Luciano Bonaparte, Murat y Savary. Pero detrás de la reina desdentada, del rey imbecil, del incoaciente príncipe y del ávido favorito, aparece el despertar de la admirable raza española que vence á los feroces soldados de Napoleón. Goya hizo de los soberanos españoles retratos y caricaturas que llevan el poderoso sello de su inspiración genial, y que figuran en el presente volumen que ha tenido en Francia un éxito colosal.

Nuestros concursos

Trabajos presentados
He aquí los lemas de los trabajos presentados á nuestro Concurso de Crónicas:

Opio.—Luisa.—Mans sana in corpore sano.—Nepomuceno.—La ría.—Al campo D. Nuño voy.—La bendición de los campos.—El amor.—La hermana agua.—Ruben Darío.—Dios, Patria y Rey.—La tostada.—Agridina.—La Historia es la conciencia del género humano.—Nieve y Rosas.—La fé.—Y murió en silencio.—La cruz.—La cabalgata de los siglos.—Wotam.—Luz y tinieblas.—Véspero.—Dafnis y Cloe.—In memoriam.—Yo.—El principio.—Al amor de la lumbre.—Las golondrinas.—El canto del grillo.—Otoño.—Céfiro blanco y Feminismo.

El Consejo de redacción ha comenzado hoy á examinar los trabajos presentados para fallar en plazo breve.

EN MURCIA

La corrida... en pelo
¿Puede creerse el lector que existan aficionados taurinos que lean «Murcia. Gran corrida de toros. Espadas: «Bombita» (R.) y «Galito» (R. también). Toros: Seis que en la dehesa han costado 12.000 del ala... etc, etc.» y no solo se entusiasman, sino que beban los vientos hasta encontrar los medios y los extremos para largarse á presentar la fiesta nacional, como típicamente la llamamos?

¿Verdad que no?
Bueno, pues yo he sido uno de los miles que pensaron de igual modo y el más engañado de todos. Como que me he engañado á mí mismo haciéndome unas ilusiones que, por desgracia para mí, de tales no pasaron.

¡Qué corridazo! me imaginaba. Ahí es nada ver al «Bombita», que estará triunfando por no figurar en el cartel madrileño, al tornar con Galito, que no trinará por figurar en él!

Vaya un desengaño y vaya una coridita para hacer que olvidemos por completo la afición.

NOTICIAS

Ha sido nombrado corresponsal del semanario 'Toros y Toreros' de Barcelona, en Alicante, nuestro querido amigo D. Ricardo García 'Caito de Jaén'.

Dice un periódico local que la Junta de Sanidad, ha acordado la construcción de un nuevo cementerio en esta ciudad. ¿Será la cosa para la kalendas griegas?

Por el Instituto general y técnico se previene a los alumnos de la enseñanza no oficial ni colegiada, denominada antes libre, que sesen aprobar sus estudios en el mes de Junio próximo, deberán solicitar su matrícula en los días hábiles de la primera quincena del inmediato mes de Mayo.

Resumen de las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorro de Alicante desde el 5 al 10 de Abril.

1.015 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importando 13.380 pesetas.

838 desembolsos de alhajas, ropa y efectos comerciales, importando 12.311 idem.

110 imposiciones por continuación y nuevas, importando 40.665'50 id.

87 reintegros á cuenta y por saldo importando 8.903 id.

El Ayuntamiento de Alcoy ha acordado sacar á concurso libre la plaza de profesor del Gimnasio Higiénico Municipal, para que puedan optar á ella los que posean el título académico correspondiente.

Se ha recibido el nombramiento de Médico director del establecimiento balneario de Benimarfull, á favor del que lo es de aguas minerales habilitado D. Francisco Vives Miralles.

Ha pasado al Ministerio de Instrucción pública el expediente sobre creación de una escuela de niños y otra de párvulos en Elda.

Se espera en esta capital el director de los Ferrocarriles Andaluces, con el fin de girar una visita de inspección en la línea de Alicante á Murcia.

Toros en Alicante. Para el día 25 del actual se anuncia en nuestra plaza de toros una corrida en la que nuestros paisanos los aplaudidos espadas 'Carpinterito' y Guerra matarán novillos de una acreditada ganadería.

Registro civil. Nacimientos.—Manuel Álvarez Gómez y Antonio Llobregat Soler. Defunciones.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

PUBLICIDAD

Diario de Alicante

En 1.ª plana 5 pesetas línea. En 2.ª y 3.ª 3'50 id. En 4.ª 0'25.

Anuncios recomendados en 3.ª plana tres líneas 2 pesetas; cada línea más 0'50. Los anteriores precios se entienden que son mensuales.

Comunicados á 0'50 ptas. la línea. Esquelas de defunción á precios convencionales.

Notas de educación física

Sábese ya, merced á varios cálculos y estadísticas, que el medio más cierto y seguro para cerciorarse de la buena salud y progreso de los niños, es pesarlos de cuatro á cuatro días.

Hay médicos que aconsejan hacerlo á diario, durante los cinco ó seis primeros meses.

El aumento del peso en el primer mes deberá ser de 750 gramos y en los sucesivos de 500 gramos.

El Dr. Carades dice, respecto á este punto, que durante los seis primeros meses, el bebé debe tener más del doble de su peso. Un niño pesará 3 kilos al nacer, debe pues, tener 6 kilos á los seis meses.

Al fin de su primer año, deberá pesar 9 kilos.

Ahora bien, tratándose del peso en una niña, dice el Dr. Imouze, varía; así si al nacer un niño pesa 3 kilos 250 gramos y una niña 3 kilos solamente, al año el niño pesa 9'500, mientras la niña apenas llega á los 9 kilos y así sucesivamente, hasta la edad de 15 años que el mismo niño pesa 43 kilos 600 gramos, mientras que la niña no pasa de 40 kilos 390 gramos.

El Gobierno de Bélgica ha publicado un cuaderno ilustrado de 80 páginas y lo ha repartido entre las escuelas primarias y escuelas normales, conteniendo indicaciones muy necesarias acerca del método que han de seguir los profesores en la enseñanza de la gimnástica.

Estas instrucciones están divididas en dos partes: en la primera, resume las nociones teóricas necesarias á la buena comprensión de los ejercicios y en la segunda, comprende la descripción de los ejercicios tipos, ejercicios que han de servir de ejemplo para los profesores. Ciento doce grabados, artísticamente ordenados, son intercalados en el texto.

En las pasadas vacaciones de Semana Santa, el Dr. J. von Bierliet, dió varias conferencias sobre fisiología experimental, con objeto de que los profesores de gimnástica completen sus conocimientos con hechos prácticos.

Salvador López

Sevilla.

ALICANTE

La lluvia

La lluvia ha bendecido nuestros campos mustios y agonizantes ya.

Los labradores han tenido la alegría de ver salvadas las cosechas, que ya daban por perdidas y el público que hoy tienen es bastante mayor de lo que nos podemos suponer, y nosotros suponemos que ha de ser grande.

También nos hemos alegrado nosotros ahora que las calles se hallan convertidas en barrizales por la lluvia pasada y sentimos la misma alegría que experimenta un niño cuando calza sus pies con zapatos nuevos.

Y nos alegramos mayormente por los pobres árboles que desfallecían por la poca por falta de agua que llevara savia á sus ramas, y nos alegramos más aún por los desdichadísimos pobres pinos de Campanar que han fenecido por obra y gracia del Ayuntamiento; una obra y una gracia censurables.

Esos pobres pinos, han sucumbido; solo cuatro ó seis luchan con la muerte y quieren vivir... á pesar de alcaldes, concejales y jardineros municipales.

Y esos cuatro ó seis árboles valientes y luchadores, quizás gracias á la bendita lluvia, puedan contar algunos años más de existencia.

Cosa que no hubieran logrado si hubieran esperado la piedad de esas gentes sin entrañas que dirigen el Municipio. Bendita lluvia que trae el pan, la vida y la alegría á este rincón.

S. W.

por el público que pasa un rato muy agradable por poco dinero.

MUCHAMIEL

(POR CORREO)

La lluvia de estos días ha sido benéfica por demás. Los campos se hallaban agotados por la intensa y pertinaz sequía y por todas partes aparecían los frutos pendientes casi perdidos. Pero con el benéfico elemento ha cambiado o completa y radicalmente la decoración.

El pobre labrador que hace tres días veía la próxima cosecha en su período agónico torna ésta á la vida exuberante y lozana concibiendo las más alambicadas esperanzas de que en día no lejano ha de recoger sazonados frutos que se convertirán en pan que es el alimento de sus hijos.

En una palabra: el labrador canta el resurrexit de su jampo haciendo coro con el severo y misterioso canto de la Iglesia entonando también el resurrexit de su Divino Salvador.

El Corresponsal

Triunfo de una alicantina

En Barcelona ha debutado la tiple alicantina María Rico.

La nueva artista es natural de Elda y al dar cuenta del éxito obtenido nos enorgullecemos.

Véase como la juzgan los periódicos barceloneses.

El 'Diario de Barcelona' día 1.º Abril 1909.—'Por primera vez se presentó anoche en escena en el Teatro del Tivoli la señorita María Rico, desempeñando la parte de Maurilio en la ópera 'El húsar de la guardia'. Desde los primeros momentos la novel artista se captó las simpatías del público que la obligó á repetir el dúo con el barítono y á presentarse en el palco escénico muchas veces terminada la representación.

La señorita Rico tiene extensa voz y una sultura en la escena muy marcada.

'El Diluvio'.—'Anoche debutó la agraciada tiple María Rico. La novel tiple, que escogió para su presentación la bonita zarzuela 'El húsar de la guardia', posee bien timbrada voz y correcta escuela. Canta con suma afinación y frasea con exquisito gusto. Fué muy aplaudida. Preséntase sin encogimiento alguno, lo que hubiera sido una lástima, dada su alrosa figura. La seguridad de la señorita Rico produjo el mejor efecto en el público.

Felicitemos á la debutante y á la Empresa del Tivoli.

'El Noticiero'.—'Con 'El húsar de la guardia' hizo anoche su presentación en este coliseo, María Rico, tiple que posee una bonita voz y que dice con desenvoltura, acompañándole su figura esbelta y arrogante. El público le hizo una cariñosa acogida.'

'La Publicidad'.—'Ha debutado en el Teatro Tivoli la tiple señorita María Rico. Demostró poseer admirables condiciones para el arte, cantando con gusto y demostrando poseer una exquisita escuela, cosechando muchos aplausos, especialmente en 'El húsar de la guardia.'

De 'El Liberal'.—'Debutó anoche en este teatro la hermosa tiple María Rico con la aplaudidísima zarzuela 'El húsar de la guardia'.

La debutante fué aplaudidísima con justicia.

De igual manera laudatoria juzgan á la artista alicantina 'La Tribuna' y 'El Progreso'.

Durante su breve estancia en Alicante háse ocupado en la reorganización de las huestes conservadoras habiendo celebrado para ello varias reuniones.

Según nuestras noticias se ha formado un comité del que son cabezas visibles el Sr. Antón y los Sres. Viudes y Maurilio.

Parece ser que también ha traído encargo de Madrid de ir el partido conservador á la lucha electoral próxima, aliado con los canalejistas ó viceversa.

El bloque por lo tanto, es en Alicante cosa fina, ya que como se vé, los demócratas buscan el calor de los de la derecha en vez de buscar el de los republicanos y liberales.

Entre los conservadores suenan los nombres de D. Vicente Seguí, D. Juan Subastiá, D. Francisco Aguiló, D. Vicente Párras, etc., para candidatos en las elecciones municipales que se avecinan.

Esto es cuanto se nos dice.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros.—Acompañado de su distinguida familia ha marchado á Murcia el señor gobernador civil de esta provincia.

—El domingo regresó á Madrid el distinguido literato D. José de Campos. —Se halla en Castilla el Excmo. señor D. Carlos Regino Soler.

—Esta noche regresará á Barcelona el distinguido joven D. Enrique Zarambida Miraben.

—Ha llegado á esta ciudad el Excelentísimo señor general Escario, diputado á cortes por Villena.

Enfermos.—Se halla enfermo desde hace algunos días nuestro muy querido amigo D. Juan Miró Ferrer, subdirector de la compañía de ferrocarriles y tranvías vecinales.

Espectáculos

Teatro Nuevo

El sábado se abrió nuevamente este Teatro, dedicando también la función á la memoria del malogrado Chapí, y estrenándose la zarzuela de éste, letra de Dícena 'Entre rocas'.

La obra, que es refundición de otra en tres actos de los mismos autores, pasó sin pena ni gloria, aunque como es natural en el libro sobresalieron muchas bellezas del gran escritor y en la música, inspiradísima, se notó la factura del gran maestro, hoy llorado.

Debutaron los señores Navarro y Santamaría, que han venido á engrasar la misma compañía que hace unos ocho meses viene actuando, y fueron acogidos por el público con señaladas muestras de agrado.

La simpática tiple cómica señorita Riiza, fué tan aplaudida como siempre y esperamos con ansia la creación que de 'El pipilo' zarzuela de Allen-Parkins y el maestro Calleja, aseguran que hace y que en la sección 'vermohul', se estrena esta noche.

Cine Sport

También en el Sport o'cece la empresa un cuadro de verso á más de números de 'variétés' y varias películes, del que nos ocuparemos con más extensión otro día, no haciéndolo hoy por falta de espacio.

Solo diremos que la modesta compañía que dirigen los señores Ortega y Mo'cardó y en la que figura la señorita Toscano ha sido muy bien recibida

El con ese cartel salimos renegando ¿qué queda ya?

Tanto 'Bomba' como el 'Gallo', estuvieron toda la tarde desconfiados, sin hacer lo que el público tenía derecho de exigir á astros de esa magnitud y por añadidura el ganadero no solo no cumplió como su categoría y precio correspondía, sino que á no ser porque todo el personal estuvo en el primer tercio siempre á la derecha de los de 'auya', hubiésemos escuchado más de un tronio.

Ultimamente vimos, un toro digno de llamarse así; la faena inteligente de Ricardo en su segundo, algo del 'Gallo' en el cuarto de la tarde y mucho pero que mucho del mismo en el que cerraba plaza.

Como que pinchó más que un bañolero, olvidó la cara ignominiosamente é hizo una aena de la que se avergonzaría el 'Chico de la Estacioneta'.

Ambos diestros pusieron banderillas para salir del paso y con poco respeto á un público que sabe que esa es la suerte que domina más Rafael, y en la que Ricardo hace monerías y coloca los palitroques como las propias rosas, cuando él quiere.

En fin, que el desagrado y la indignación fué general y que á ninguno nos quedaron ganas de dejarse engañar en otra ocasión.

Al pasar por la Platería, veo en el suelo una cosa que me llama la atención, y como soy curioso agáchome á cojerla. Cual no sería mi asombro al ver que se trataba nada menos que de una rizosa coleta con su moño y todo!

Y durante el regreso, me he devanado los sesos y mi preocupación ha sido tanta, que mi carácter nervioso se ha excitado en demasía.

¿Se han tocado la coronilla 'Gallito' y 'Bombita' y han notado que les faltaba algo? A quien se le haya extraviado una trenza, puede reclamármela.

EL TEMERARIO.

Las reformas en Correos

Requerido por asuntos particulares, anteaer estuvo en esta capital el elocuente diputado á Cortes por Castuera, paisano nuestro, D. Federico Carlos Bas, secretario de la comisión parlamentaria que ha dictaminado en el proyecto de ley de reforma de los servicios de Comunicaciones.

Aprovechando tal oportunidad los funcionarios de Correos de esta Administración principal, le visitaron testimoniándole su gratitud por la diligencia con que la referida comisión del Congreso ha dado su favorable opinión en el trascendental proyecto que tanto ha de beneficiar los intereses públicos.

El Sr. Bas, que estuvo deferentísimo con los visitantes, agradeció el acto de cortesía, quedando en transmitir verbalmente á los señores Ministros de la Gobernación y Director General de Correos el estado favorable del personal, deseo de secundar con el mayor celo é interés las iniciativas verdaderamente plausibles de los Sres. La Cierva y Ortuño.

POLÍTICA

Ha regresado á Madrid el ilustre diputado por esta circunscripción D. Manuel Antón Ferrández muy distinguido amigo nuestro.

idea de celebrar Juegos Florales anualmente y en Julio de 1879 tuvieron lugar los primeros siendo el poeta premiado con la rosa natural, el inspirado vate é insigne periodista é historiador-Excmo. Sr. D. Teodoro Llorente y la reina de la fiesta su hermosa hija María; desde entonces se viene celebrando con continuidad tan hermosa fiesta sin que haya decaído su esplendor ni la importancia de los trabajos que en ella se presentan.

El ejemplo de Barcelona y Valencia lo han seguido distintas poblaciones como Alicante, Alcoy, Albacete, Castellón, Granada, Sevilla, Pontevedra y otras si bien no con continuidad reservándose algunas ciudades el celebrar grandes certámenes, no solo literarios si que también artísticos para solemnizar fiestas extraordinarias ó conmemorar sucesos de importancia.

Las breves noticias históricas que quedan expuestas no solo demuestran el por qué se lea el nombre de Juegos florales á esos concursos sino cuanta sea su importancia en el renacimiento de las literaturas regionales y nacional y como lógica consecuencia, cuanto influyen en la ilustración de los pueblos. Esto es evidente. Si examinamos la prepa-

ración de esos certámenes vemos á respetables corporaciones y prestigiosas personalidades ofreciendo valiosos donativos, ya joyas ú objetos de arte, lujosas obras, títulos honrosos ó cantidades de importancia para estimular á los escritores y hasta entidades no dedicadas á ciencias ni estudios se asocian y cooperan al movimiento literario escogitando el tema de interés ó de actualidad con cuyo desarrollo se ha de optar al premio ofrecido.

Esta protección á los Juegos florales se halla sancionada por la más alta representación de la patria. Su Majestad el Rey D. Alfonso XIII (q. D. g.) siguiendo la laudable costumbre de su augusta madre á cuantos concursos tiene noticia, destina preciosas alhajas ó artísticos objetos para premio, no siendo la primera vez que el Gobierno ha concedido la distinguida condecoración que lleva el nombre del Monarca anterior á laureados autores y en todos los certámenes se vé que siguiendo el ejemplo que dá el primer magistrado de la nación, todas las autoridades coadyuvan á enriquecer de estímulos esa simpática fiesta con atractivos premios.

Como consecuencia de esto al número de

los que de ordinario laboran y viven de la literatura y que se aprestan á acudir á aquel noble torneo se añaden otros que aun cuando dedicados al cumplimiento de cotidianas obligaciones hasta de índole agena conservan aficiones literarias tal vez adormecidas á los que quizá la lectura de un cartel despierta y reanima y robando horas al descanso ó al recreo comienza el estudio la investigación en archivos y bibliotecas para la adquisición histórica ó la exposición razonada del asunto escogido ó se deja á la inspiración poética que con candencioso ritmo engarce hermosos pensamientos, siendo así ese período de preparación de silencio pero verdadero trabajo y si la actividad es la vida esa actividad en el estudio ha sido ocasionada por los Juegos florales anunciados, cumpliéndose así el fin de esta institución, estimulando el trabajo del estudio y premiando los provechosos frutos de la fantasía del talento ó de la crucidion.

Lo que en un principio comenzó rindiéndose solo culto á la poesía, pasó luego al darse entrada á la prosa á enlazar lo ameno con lo útil y hace años los programas de los Juegos florales constituyen un interesante

mosaico en el que, dando la preferencia á la poesía con la flor natural y elección de reina de la fiesta, ocupan honroso lugar con distinguidos premios los estudios críticos ó filosóficos, las manografías para esclarecer hechos históricos ó para detallar y enaltecer las proezas de algún antepasado insigne por su saber, por su valor ó por su virtud, las disertaciones sobre temas de intereses materiales, ya locales, regionales ó nacionales, las memorias sobre puntos de pedagogía ó sobre sociología de actualidad, no faltando en bastantes carteles estímulos para los artistas y músicos, ya pintores y escultores.

La labor muy estimable del Jurado, reunión puramente honorífica y desinteresada de hombres eminentes en el saber y de competencia é imparcialidad reconocida, es de notoria importancia, pues tras la lectura de los trabajos presentados para juzgar del mérito y formar concepto acertado, tienen no pocas veces que refrescar ideas, consultar obras, comprobar citas haciendo un trabajo de depuración para escoger con justicia lo mejor é imprimir el valioso sello de su aprobación á las obras que por su dictamen han

DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telefónicas.

Los comprobantes de esteeservicio están á disposición del público.

De la mañana

Riña sangrienta

Málaga.—Anoche á las nueve desarrollóse en la calle de San Pedro un nuevo suceso sangriento.

A dicha hora y por causas que se desconocen riñeron Francisco Vázquez y otro que se dió á la fuga cuyo nombre se ignora porque el Vázquez se encontraba en tal estado de embriaguez que no pudo decir quien le había agredido.

Este resultó con dos heridas graves.

Empréstito

Santander.—En Santander se ha cubierto por cinco veces el empréstito municipal.

Socialismo

París.—En Saint-Etienne los socialistas han acordado que informe una comisión sobre la expulsión del partido, de Herve.

Suicidio

Málaga.—Ayer intentó suicidarse la esposa de un guardia de la calle de Larios.

Tomó una disolución de sublimado. Se halla en grave estado.

El pan

Valencia.—Las autoridades se declaran impotentes para conjurar el problema del pan.

El establecimiento de las tahonas municipales no dá el resultado que se apetecía.

El problema se agravará con motivo de la exposición.

Las bombas

Barcelona.—El terror impera en la ciudad.

Anoche hizo explosión otra bomba.

La prensa

La prensa arceña en sus ataques al gobernador y la policía que no sabe hallar el origen de esta nueva campaña terrorista.

Pesquisas

Siguen haciéndose pesquisas en averiguación de los autores de los cuatro últimos atentados.

Hasta ahora todo resulta inútil. Se hacen algunas detenciones sin resultado práctico alguno.

Besada bien

Madrid.—El ministro de Hacienda se halla restablecido de su indisposición de anteayer.

Al «Reina Regente»

El Ferrol.—El crucero «Reina Regente» tardará algunos meses en terminarse por no haber fondos para la continuación de las obras.

Rarezas de una criada

Murcia.—Ha sido encarcelada una criada que ó loca ó criminal realizó varios hechos punibles.

Varias veces incendió la casa en que vive y otras echó fósforos en las comidas.

Noticias por telegtrato

Del «Centro Telegráfico», nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

El tifus

Madrid.—La epidemia tífica tiende á decrecer.

El número de enfermos sigue siendo grande.

El general Luque

Madrid.—Procedente de Barcelona ha llegado el general Luque.

Huelga tremenda

Londres.—Los empleados de las compañías de tranvías y omnibus de Londres y trabajadores del municipio se reunieron ayer acordando la huelga general inmediata.

Creese de difícil solución el conflicto.

Situación financiera

Madrid.—La situación financiera es satisfactoria. Se habla de la posibilidad de una nueva rebaja á pesar de los envíos de oro hechos á Londres y Viena.

Por Castro

Nueva York.—Circular el rumor de que en Venezuela, y especialmente en el Estado de Orinoco, reina gran agitación á favor del expresidente Castro.

Se dice que el Gobierno venezolano dimitirá.

La revolución es inminente.

Exito ratificado

Palma de Mallorca.—Palma La compañía de Enriqueta Palma estrenó anoche la comedia de Jacinto Benavente, «De cerca».

El público aplaudió la hermosura del diálogo.

Protesta

Madrid.—La Sociedad de Ganaderos ha formulado enérgica protesta contra el hecho de que en una cehesa de Barcelona existe ganado argentino que ha entrado en España sin pagar los derechos por cabeza.

Los que van entrando, aunque pagan derechos de aduanas, perjudican á los ganaderos nacionales.

Sol mejorado

Barcelona.—Ha experimentado notable mejoría en su enfermedad el señor Sol y Ortega.

Jura de la bandera

Palma de Mallorca.—Es probable que el domingo próximo se verifique con gran solemnidad la jura de la bandera.

Suspensión de una fiesta

Barcelona.—Como coincidirán la celebración de los anunciados Juegos Florales con las elecciones, parece que se suspenderán los primeros.

De la tarde

Regreso

Madrid.—Empezan á llegar políticos que se ausentaron con motivo de las vacaciones parlamentarias.

Los círculos políticos vuelven á animarse.

Las elecciones

Madrid.—En esta semana se reunirán los comités de los partidos políticos para designar candidatos para concejales.

Reina gran animación.

Los republicanos tratan de copar todos los puestos.

Los socialistas aspiran á sacar seis concejales.

La revolución Persa

Teherán.—Dicen de Tabriz que en toda aquella región se nota la más completa anarquía, y añaden que las tropas del sha cometen los mayores desmanes.

En Teherán son continuos los tumultos y las luchas sangrientas.

Las personas salen armadas á la calle, convencidas de que las autoridades son impotentes para garantizar la vida de los ciudadanos.

Anúnciase un próximo desembarco de tropas británicas en Persia.

Moret llega

Madrid.—Ha regresado el Sr. Moret.

Ha sido recibido por muchos políticos. No ha querido decir nada respecto á las declaraciones que se atribuyen á Montero Ríos en su conferencia con el Rey.

Para el sábado

Madrid.—Se asegura que hasta el sábado próximo no leerá en Cortes el Sr. Besada los proyectos que tiene en estudio que se relacionan con asuntos de Bolsa.

Más del tifus

Madrid.—Se cree que el número de atacados por la epidemia tífica, no llegará á 375 en todo Madrid.

Estudiantes graves

Los alumnos del Hospital señores Jiménez y Arrieta se hallan atacados de la terrible enfermedad.

Su estado es gravísimo, desconfiando los médicos poderlos salvar la vida.

En el Congreso

Madrid.—El salón de conferencias y los pasillos del Congreso se hallan animadísimos en las primeras horas de la tarde.

Es tema de todas las conversaciones la reaparición del terrorismo en Barcelona y la proximidad de las elecciones municipales.

Murmurase

Insistese en prever que el gobierno será derrotado y Maura aprovechará esto para dimitir encargándose los liberales de ocupar el poder.

Los príncipes japoneses

Madrid.—A la hora de telegrafiar marchan los príncipes de Nashimoto á visitar los museos de esta corte.

Esta noche se celebrará en Palacio un banquete en honor de los personajes japoneses.

Mañana se verificará en la legación del Japón otra comida en honor de ellos. Los príncipes de Nashimoto saldrán de Madrid el próximo día 16.

A Salamanca

Madrid.—Mañana por la mañana marcharán á Salamanca la infanta doña Paz, la princesa Pilar, el príncipe Adalberto y la marquesa de Esquilache.

Harán el viaje en automóvil. Los ilustres viajeros visitarán la famosa basílica de Alba de Tormes.

A Munich

El príncipe Adalberto dejará á sus compañeras de viaje, marchando á Munich.

Ceremonia palatina

Madrid.—A las dos y media de la tarde de hoy se ha verificado la ceremonia en Palacio, de imponer al Príncipe Adalberto el collar del Toisón de Oro.

Presidió el capítulo S. M. el Rey. La ceremonia resultó solemnísimas. Han asistido ministros, grandes de España y el personal palatino.

La bomba de anoche

Madrid.—Hasta hora muy avanzada de la madrugada de hoy, no se ha sabido en Madrid que anoche ocurrió otra explosión en Barcelona.

El hecho tuvo lugar en la calle de San Pablo.

No ocurrió desgracia personal alguna afortunadamente.

La explosión ocasionó grandes desperfectos en las casas de los alrededores.

No se sabe si se ha detenido al autor del atentado.

Más de lo anterior

Barcelona.—La bomba que estalló anoche es de igual construcción que las tres que han hecho explosión últimamente.

Fue detenido un joven que pasaba por el lugar del suceso al ocurrir el atentado.

El niega toda participación en el hecho, pero como infunde grandes sospechas, ha sido encarcelado incommunicadamente.

Arrojan las protestas contra la ineptitud de las autoridades.

El beato Oriol

Roma.—Confírmase oficialmente que S. S. Pío X celebrará consistorio de cardenales para acordar lo referente á la canonización del beato Oriol.

Por el bloque

Granada.—Los republicanos granadinos gestionan la formación del bloque del partido en la región, y organizan un mitin al que asistirán Sol y Ortega, Soriano, Cervera, Galdós y Llorente.

Del terrorismo

Madrid.—El Sr. La Cierva en vista del nuevo atentado de anoche en Barcelona ha dicho que acababa de transmitir órdenes severísimas al Sr. Ossorio para que tratara de evitar la impunidad en que quedan los autores de estos brutales y cobardes hechos.

De elecciones

El ministro ha dicho que se halla dispuesto á hacer unas elecciones tan legales como jamás se hayan realizado en España.

Para ello dice que va á dar instrucciones á los gobernadores para que no favorezcan con su influencia á ningún bando político.

La derrota

Respecto á los rumores que circulan de la probable derrota del Gobierno, dice que no la tome y que, en caso de ocurrir, ese sería el mayor éxito de Maura y eso demostraría la imparcialidad del Gobierno.

Dimisión

Respecto á lo de dimitir no ha querido decir nada absolutamente.

Terremoto

París.—Telegrafian de Teherán dando

cuenta de que en Lima se ha sentido esta madrugada un gran temblor de tierra.

Destrozos

El fenómeno sísmico ha sido de brevísima duración pero ha ocasionado grave daño.

Muchas casas han caído hechas ruinas cediendo entre sus escombros á algunas personas.

Como casi todos los edificios de la ciudad son de muy poca altura, teniendo la mayoría de los mismos un solo piso, no ha habido que lamentar, hasta ahora al menos, la muerte de ninguna persona.

Hay varios heridos.

El pánico es horrible.

La famosa merienda

Madrid.—Morote interpelará al Gobierno por haber sido contestada la instancia en que Pérez Galdós pedía permiso para celebrar la ya famosa merienda cívica, por el jefe de la policía, en vez de haberlo hecho el señor gobernador.

Disgusto

Madrid.—Entre los canalejistas reina hondo disgusto porque Moret no dá á su grupo la importancia que ellos creen tener.

Con motivo de las elecciones que se avecinan, ocurrirán hondos disgustos que patentizarán más la divergencia entre demócratas y moretistas.

Medidas.—Pánico

Barcelona.—El gobernador hace que la guardia civil haga servicio de noche, para ayudar á la policía en la vigilancia de la ciudad.

El pánico que reina en Barcelona es indescriptible. Cualquiera ruido insignificante pone en fuga á la gente.

Las fiestas

Murcia.—La brillantez de los festejos de este año ha sido superior á cuanto se podía suponer.

Los forasteros van desfilando ya.

Elecciones municipales

Barcelona.—El jefe del grupo político de integristas prepara una circular que dirigirá á todas las juntas provinciales para que se unan todos los elementos tradicionalistas á fin de combatir en las próximas elecciones municipales las candidaturas liberales.

El partido de los federalistas de esta, trabaja también activamente para las elecciones y presentarán candidaturas de obreros.

La lucha será reñida.

Los lerrouxistas van solos á la lucha. La solidaridad aparece cada vez más desunida.

DIARIO DE ALICANTE

publicará cuantos trabajos solicite la Dirección y de ellos serán responsables sus autores.

Todos cuantos se nos remitan serán examinados por el Consejo de Redacción el cual juzgará si son dignos de publicarse.

En todo caso no se devuelven los originales.

Tip. «Progreso», Castaños, 44.—Alicante

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Se solicita, para comprar en firme ó en comisión, Anís de Alicante extra puro tribado. Diríjase las ofertas á Charles Roy, Courtier, Pontarlier (Doux) Francia.

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD Fieletros y telas de goma para copiar cómodamente GULLERMO TRUÑIGUER Barcelona

DARÁ RAZÓN: ENRIQUE RAMOS Sagasta, 21 principal

Señorita de buenas referencias desea colocarse en un colegio de señoritas para profesora de labores, dibujo y pintura, como también para dar lecciones á domicilio y en su casa.—Lorrijos núm. 102, bajo.

Obra nueva «Canciones de la Soledad», por Ju'io Bernácer.—Precio 2 pesetas.

«La Praviana», aperitivo y tónico del mundo premiado en la exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

Papelaría COSTA: Sagasta, 23 La más surtida de Alicante.

Sirvientes y amas de cría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Repaso de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

PASTOR ODONTÓLOGO Princesa, 6, pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

Se alquila un piso confortablemente amueblado en la calle de Alfonso el Sabio, n.º 3. Darán razón, Infanta, 7.

Sellos Gaucho Francisco Barbero López Numeradores, fechadores ó imprimillas «Perfect».—Bonitos en laces. Sanhísimo Cristo, 7.—Alicante.

Bambú El mejor papel de fumar.

Jóven Con buenas referencias se ofrece para secretario particular ó cargo análogo.—Razón en esta Redacción.

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina á la de Castelar se vende DIARIO DE ALICANTE.

Corresponsales para este periódico hacen falta que sean activos, en algunos pueblos de la provincia. Diríjase las ofertas á la Dirección donde se darán condiciones.

Pianos, pianolas y gramófonos —ALQUILERES— I laza del Teatro, 4.—Alicante

Pianos Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero. Gramófonos y Discos.—Pianos de cola y de manubrio.—Armoniums y Organos.—Pianolas: aparato para tocar el piano sin saber música. Bancos: fundas, cubreteclados, aisladores, música negra, taburetes, candelabros, azas, ruedas para los pianos, bujías eléctricas, cajas para embalar pianos, candelabros luz eléctrica última novedad. Alquileres.—P. del Teatro, 4, Alicante

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante—

La más acreditada de la ciudad Novedades en sombreros charol para niños.—Últimos modelos en gorras de todas clases para caballeros y niños.—Sombreros ingleses marca CHRYSTIS, y sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Vino Vanádico preparado por J. Soler López, catedrático. Poderoso oxidante, acelerador de las funciones digestivas, tónico y antineurasténico.—Farmacia Plaza Isabel II, 20, Alicante.

Consignatarios deben utilizar la publicidad en este periódico que es el de más circulación de la provincia.

Academia de Guitarra Por un método especial se enseña á tocar por música, en el breve tiempo de cuatro meses. Horas convencionales.—Honorarios, 6 pesetas al mes, y á domicilio, 10 id. Plaza de Isabel II, núm. 22 3.º

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

FARMACIA de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez Regentada por su hijo Agatángelo La más antigua en esta capital. Pura en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración. Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde. Ferreteria, Quincalla y Perfumería E. Boti Carbonell Expendedoría de Explosivos Mayor, 13, 15 y 17.—Munoz, 1 —Alicante—

CASA TATO Plaza Constitución, 2 y 2 dup. Cafés tostados diariamente desde 3.50 ptas. kilo

Disponible

Espectáculos Salón Novedades.—Socios de cinematógrafo y variedades con números notables.

"LA CONSTANCIA"
Hijos de José Rodes **ALICANTE**

Grandes talleres de Construcción y Fudición
Prensas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceiteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ndulado sistema Santamaría. Balcones. Cañoneras y toda clase de piezas de le hierro fundido.
Estudios, proyectos y presupuestos
** Maisonnave, 39 ** Teléfono, 42. **
SOLICITESE CATALOGO GRATIS

TALLER DE MÁRMOLES DE
Marcial Giménez

Calle de Bailón, núm. 21.—ALICANTE
Se hace toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en colores y piedra franca. Precios sin competencia en tableraje para muebles, escaleras, fregaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra aserrada para pavimentos. Especialidad en panteones y arcosafos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.
Sección artística
Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en nácar y marfil.
Se facilitan planos y presupuestos para cualquiera clase de trabajos dentro del amo á que esta Casa se dedica.

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)

Por la inmejorable calidad y variedad de sus géneros se vé constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Cata cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio á domicilio.

DR. JUAN COBOLOS

Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia, cateterismo ureteral, PASCUAL y Genis 27.—Valencia

Coloniales y ultramarinos

Expendeduría de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, 32, (Esquina á Cruz de Malta)
Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza.

LA CERÁMICA ALICANTINA

Hijos de Jaime Ferrer y C.ª

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Fernando, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica
ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y á plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tantalio; de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tulipería, arañas, brzos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

SALINAS Y PEREZ ASENCIO

Consignatarios, comisionistas y agentes matriculados.
Representantes de la compañía de seguros **LLOID MALAGUENO** y de las compañías de navegación Fratelli-consulich, Luis Vives y García, Vinuesa, Les Affreteurs Reunis, Rodriguez Serra y Compañía, Cartagena.
Despacho y Almacenes.—Explanada de España, 3, bajos.

Contabilidad y correspondencia

por horas, en almacenes, despachos, fábricas, tiendas, etcétera.

Lamas, P. Isabel II, 23.1.º

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia para las enfermedades reumáticas, paráliticas, herpéticas, de la piel y para eliminar el mercurio

Temporada oficial de baños
de 1.º de Abril á 30 de Junio

Precios al alcance de todas las fortunas

Grandes descuentos en abonos de 15 días

Los coches ómnibus de los hoteles se hallan en la estación á la llegada de todos los trenes. También existe un gran surtido de carruajes particulares para quien los desee y solicite con anticipación.

Nota muy importante.—Con el fin de evitar gastos innecesarios y muchas molestias en su trayecto, todo bañista, antes de ponerse en camino, debe pedir toda clase de datos, prospectos, análisis de aguas, tarifas, de precios, etcétera, y las recibirá gratuitamente á vuelta de correo, dirigiéndose al dueño de los hoteles.

BASILIO IRURETA. BALNEARIO DE ARCHENA

¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Caseos

JUAN SANTAMARÍA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante
SERVICIO Á DOMICILIO

Disponible

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, las últimas novedades en abanicos nácar, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de com posturas y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios hijos * LA JAPONESA * Cabradores, 7, Alicante

Diario de Alicante

Se pone á la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Publica el mismo día del sorteo la lista completa de la lotería.

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente son su mejor garantía.

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca.
Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLÓ

Disponible

¡¡OJO!! — Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando —
EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE
JARABE VERDÚ DEMULCENTE
Llagas en las piernas, herpes, afecciones garganta, rupa, dolor en los huesos, exemas, manchas, escrófulas, granos, cásps, etc. —(Curación externa)— **Comada curativa VERDÚ**
Varías eminencias médicas las prescriben con preferencia á otros similares por obtener mejores resultados.
De venta: En las principales farmacias y droguerías
MADRID: Dr. Gayoso. Arenal 2. Borzoi Hnos. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del Globo. Tetuan 24. Giménez Urbano. Campana 20. MALAGA: Enrique Raza. Molina Larios 4. Perez Guzman. Marqués Larios. VALENCIA: Hijos de Blas Cuesta Mercado 70. Vda. Greus Plaza Sta. Catalina 4. Lopez Moreno Sa. Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar Alfonso 1-40 VIGO: Fernández Casas Joaquín Yanez 5 ALICANTE: Juan Aznar. Plaza Isabel II 18. Dr. Aguiló-Mayor 51. PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR. ESCUDILLERS 22. BARCELONA.